



ENTREVISTA ■ **ÁNGEL GALINDO** | Rector de la Universidad Pontificia de Salamanca

“Una universidad que dependa totalmente del Estado tiene los días contados”

OMAR CASTRO
SALAMANCA

Natural de Fuentesauco de Fuentideña, en la provincia de Segovia, a sus 63 años ha tomado posesión de su cargo como nuevo rector de la Universidad Pontificia de Salamanca, en sustitución de Marceliano Arranz. Alumno de esta misma institución, está vinculado a ella como profesor desde 1984. Tras ejercer diferentes cargos académicos en la Upsa, ahora afronta una nueva etapa al frente de ella, coincidiendo con el inicio del nuevo curso 2011-2012.

PREGUNTA - ¿Cómo afronta el reto de ser rector?

RESPUESTA - Por un lado lo afronto como una continuidad de mi trabajo hasta ahora en la Pontificia y, por otro, con cierta preocupación por la carga de llevar adelante una institución como ésta, que tiene repercusiones en muchas personas que trabajan en ella y en la que queremos además dar un servicio a la sociedad en el ámbito de la educación y de la cultura. Mi actitud es pues de prudencia: es una tarea bonita pero con una gran responsabilidad, porque las decisiones que tomemos influyen en toda la sociedad.

P - ¿Qué objetivos se marca para su mandato?

R - Son principalmente tres: intentar favorecer que la comunidad universitaria trabaje como tal; hay muchas titulaciones, pero debe ser una única Universidad. En segundo lugar, potenciar la aplicación de los planes nuevos de Bolonia, pero con una ampliación y apertura a todo el mundo: hay que abrirse a los países emergentes, que piden nuestra participación en el ámbito de la cultura; además, porque hay una población eminentemente pobre que necesita la ayuda del primer mundo y la Pontificia, como universidad católica, está pendiente de donde más necesidades haya. Y tres, ofrecer al profesorado y al personal administrativo una calidad profesional, apostando por la cualificación de ambos.

P - ¿En qué momento está la Pontificia respecto a la adaptación al Espacio Europeo?

R - El anterior equipo rectoral hizo un gran esfuerzo en la adaptación, al menos en lo que se refiere a las titulaciones existentes. No obstante, hay algunos aspectos que hay que potenciar, como la acreditación del profesorado, ámbito que ya se ha iniciado pero en el que hay que avanzar bastante todavía.

P - ¿Estudia ya la implantación de nuevas carreras o es pronto para pensar en ello?

R - Estamos trabajando en ello ya, pero es demasiado pronto para



Ángel Galindo, rector de la Universidad Pontificia, posa en su despacho, con el patio barroco de la Upsa al fondo.

J. M. GARCÍA

“Trabajaremos en relación con las otras entidades de la región para hacer una oferta que no perjudique a nadie”

avanzar algo concreto, porque esta Universidad quiere ir al unísono de lo que hagan las otras de la región. Nosotros queremos trabajar en relación y conexión con las otras universidades de Castilla y León; por eso, estaremos al tanto de lo que ellos tienen para que podamos hacer una oferta de títulos que no les pueda perjudicar y que entre todos construyamos una región competitiva respecto a otros lugares del mundo en el ámbito universitario.

P - Si algo marca ahora la actividad de las universidades, como del resto del país, es la situación económica y los ajustes realizados por la crisis. ¿Cómo está afectando esto a la Pontificia?

R - Los recortes del Estado no nos afectan de manera directa porque no recibimos ninguna ayuda de él. Pero nos afecta en la medida en que los ámbitos empresarial y financiero están afectados por la crisis y recibimos menos ayudas que en otras épocas. Nos afecta profundamente, pero seguiremos buscando medios de financiación a pesar de la crisis.

P - ¿Y dónde se pueden encontrar fondos hoy en día?

R - A pesar de la crisis hay esfuerzos de la vida económica y social que sí pueden aportar a la universidad, sobre todo a una sin ánimo de lucro. Por ejemplo, el ámbito de las empresas sociales, de la responsabilidad social corporativa y el mundo de los micro-

“La crisis nos afecta profundamente porque recibimos menos ayudas de los ámbitos empresarial y financiero”

créditos... Es un ámbito sin explotar por las universidades privadas, que fácilmente podrían tener acceso a esas entidades empresariales y económicas. No será la respuesta a todos los problemas, eso nos lo resuelve el alumnado, que es el que paga las matrículas, y la Conferencia Episcopal, con sus aportaciones económicas.

P - ¿La Upsa tendrá que realizar ajustes?

R - Ya se hicieron el curso pasado gracias a un gran esfuerzo

de los profesores y el personal de administración. Por ejemplo, se impuso un tope de 11 horas semanales a trabajar y cobrar por parte de los profesores para ayudar a las personas que se veían abocadas a ir al paro. Para evitar eso hubo una postura de solidaridad de todo el profesorado, de cobrar menos para que no se despidiera a gente, y así ha sucedido.

P - ¿El actual contexto se presta a continuar con la reivindicación de ayudas de la administración pública, como hizo su antecesor en el cargo?

R - Continuaremos con ello, pero entendiéndolo de reivindicación como una manera de hacer ver a las entidades públicas, regionales y nacionales, que es un deber el ayudar a todo tipo de empresas. Una sociedad o una universidad que dependa totalmente del Estado tiene los días contados, porque la sociedad no está formada solo por el Estado, sino por muchas más instituciones: y el Estado ha de ayudar a todas ellas, no sólo a las estatales.

P - En sus dos primeras intervenciones como rector ha abogado fuertemente por la internacionalización de la Pontificia. ¿En qué consistirá ese proceso?

R - Hemos iniciado ya contactos con América Latina (Panamá, y Argentina), que será uno de los focos de nuestra atención. Pero no solo la del Sur, sino también la comunidad hispana de América del Norte. El otro foco, sin olvidar a Europa, son los países emergentes, sobre todo China e India; ahí siempre hemos estado con los misioneros, hay toda una tradición cultural y religiosa. Hay muchas universidades católicas con una gran fuerza de expansión y es un ejemplo de cómo podemos mirar a Oriente, de cómo tenemos allí posibilidades para encontrar cauces y caminos para poder hacernos presentes, a través de convenios con universidades y el ámbito empresarial.

P - También ha planteado una apuesta decidida por la I+D+i...

R - No se puede hacer de otra manera. Una universidad debe mirar al futuro y ayudar a la sociedad, a través del mundo de la innovación y de la transmisión del conocimiento.

P - En los últimos años ha habido fuertes rumores sobre un traslado completo de la Pontificia a Madrid, ¿hay algo de cierto en ellos?

R - No fue más que un rumor; realmente no sé de donde salió pero no hay nada. Nosotros intentaremos potenciar el campus de Madrid y otros que tenemos en España, como el de Oviedo, pero no hay nada cierto sobre ello. ■